elmundouniversidad

≥elmundo.es

com



PORTADA ACTUALIDAD CAMPUS TECNOLOGÍA 60 SEGUNDOS

Actualizado: 18:21 CET - Lunes, 19 de diciembre de 2005 Internet time @777 by swatch:

PARTICIPACIÓN

Charlas Encuentros

AUI A

Ya.com ADSL 24h Llamadas 24h

√elmundo.es Portada España Internacional Economía Sociedad Comunicación Solidaridad Cultura Ciencia/Ecología Tecnología Madrid24horas Obituarios **DEPORTES** SALUD **MOTOR** Metrópoli **Especiales**



Encuentros

actualidad

INFORME

Continúa el descenso del número de universitarios

El MEC ha presentado el informe 'Datos y cifras del sistema universitario. Curso 2005/2006'

AGENCIAS

MADRID.- Este curso, la Universidad española tiene 1,4 millones de estudiantes, lo que supone un 1,4% menos que el año académico anterior. Este dato, incluido en el infrome Datos y cifras del sistema universitario. Curso 2005/2006, confirma la tendencia descendente del número de alumnos en los últimos años, con reducciones anuales del 1,5%, por la bajada de la población geu está en el tramo de edad que actualmente se incorpora a estos estudios.

Sin embargo, mientras que las públicas pierden estudiantes, las privadas y las de la Iglesia experimentan una subida de los matriculados. Este

hecho se debe.

Propuesta de reforma de la LOU[PDF, 92,9 KB] → NOTICIAS RELACIONADAS

principalmente, a la creación de 16 universidades nuevas de este tipo en los diez últimos años. En concreto, las públicas tienen 1,3 millones de alumnos (90,4 %) y las privadas y de la Iglesia un total de 138.972 (9,6

>> en la Red

2005/2006'

Las carreras de ciclo corto cuentan con 563.613 estudiantes en primer y segundo ciclo y en las de largo hay 878.468 alumnos, según ha explicado hoy la ministra de Educación y Ciencia, María Jesús San Segundo, durante la presentación del informe que ha elaborado su departamento. Los matriculados en tercer ciclo han experimentado en los diez últimos años una tendencia creciente, con lo que se espera que este año se matriculen 76.820 estudiantes.

En cuanto a los alumnos que terminan sus titulaciones universitarias, el

INVESTIGACIÓN **BIBLIOTECAS BECAS INTERNACIONALES PREUNIVERSIA FUNVERSIÓN** TIENDAS

EMPLEO

UNIVERSIDADES

ESTUDIANTES



CURSOS Y MÁSTERS

UNIVERSIA EN EL MUNDO **ARGENTINA BRASIL CHILE COLOMBIA MÉXICO** PERÚ **PORTUGAL PUERTO RICO VENEZUELA**



publicidad





'Datos y cifras del sistema universitario.Curso

pasado curso 2004-2005, 196.623 estudiantes obtuvieron su titulación de primer o segundo ciclo, de los que 82.919 pertenecen a estudios de ciclo corto (42,2 %) y 113.704 de largo (57,8 %).

Por ramas, Ciencias Sociales y Jurídicas tienen matriculados este curso 716.987 estudiantes; Enseñanzas Técnicas, 374.379; Humanidades, 130.962; Ciencia de la Salud, 117.504, y Ciencias Experimentales, 102.249. Sólo Ciencias de la Salud registra un aumento (0,5 %) del número total de matriculados respecto al curso anterior y, por el contrario, Ciencia Experimentales(3,4%) y Enseñanzas Técnicas (3%) son las que sufren un mayor descenso.

La comunidad autónoma en la que más ha aumentado el número de matriculados en primer y segundo ciclo, en los últimos diez años, ha sido La Rioja, que cuenta con una universidad pequeña de reciente creación que está todavía en proceso de expansión. Le sigue Murcia, donde se han creado dos nuevas universidades. Las que más alumnos pierden son Navarra, Asturias y Cantabria.

Mayoría de mujeres

Las estadísticas reflejan un aumento de la presencia de la mujer en el número de matriculados en estudios de primer, segundo y tercer ciclo (53% respecto al 46%). Además, la distancia con respecto al número de hombres crece aún más en el número de matriculados que llega a graduarse (58,8% frente al 41,2%).

También es mayor el número de mujeres entre los alumnos españoles que estudian en países europeos con una beca <u>Erasmus</u>.

No obstante, la mujer sigue escasamente representada dentro del cuerpo docente. Sólo son mujeres un 33% de los 50.190 catedráticos y titulares de universidades y escuelas universitarias. En concreto, hay 27.511 titulares de Universidad, 11.562 titulares de Escuela Universitaria, 8.619 catedráticos de Universidad y 2.498 catedráticos de Escuela Universitaria.

Estudiantes extranjeros

La presencia de extranjeros en estudios de primer y segundo ciclo (excluidos los alumnos Erasmus) es reducida, con un 1,7 % de previsión para este curso. Sin embargo, el porcentaje de extranjeros en estudios de tercer ciclo es bastante superior, con un 22,1 %. De todos ellos, un 40,6% provienen de Europa y un 27,1% de Estados Unidos. Además, se observa una tendencia al alza en el número de alumnos africanos.

Por otro lado, la participación de estudiantes españoles en el programa de intercambio europeo Erasmus ha sufrido un incremento espectacular, pasando de 240 alumnos en el curso 1987-1988 a 21.350 en 2004-2005.

Gasto público

Finalmente, *Datos y cifras del sistema universitario*. *Curso* 2005/2006 cifra el gasto público en Educación universitaria (gasto público de instituciones y becas, excepto las de exención de precios académicos) de 2003 en 7.398 millones (frente a los 3.253 de 1992). El gasto en becas fue de 570.972 en 2003 (226.669 euros en 1992).

Respecto a la reforma de la Ley Orgánica de Universidades (LOU), San Segundo ha apuntado que, previsiblemente, ésta entrará en el Congreso el próximo mes de marzo después de que el Gobierno incorpore al texto las sugerencias del Consejo de Coordinación Universitaria, máximo órgano consultivo y de coordinación del sistema universitario español.





Publicidad: Medios impresos / Internet | Hacemos esto...

© Mundinteractivos, S.A. <u>elmundo.es</u> se edita en Madrid (España, UE) <u>Política de privacidad</u>